
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番

8番
出水賢太郎
議員

1. 介護保険制度の今後につ
いて

(1) 日置市における介護予防・日常生
活支援総合事業の進め方はどう
か。課題は何か。

市長

(2) 訪問介護・通所介護が市町村で実
施する地域支援事業に移行する
が、一方で介護報酬の引き下げに
よる通所介護事業所の廃業も見ら
れる。本市で懸念されることはない
か。

市長

(3) 包括的支援事業では、在宅医療・
介護連携推進事業、認知症施策推
進事業、生活支援体制整備事業の
充実強化がうたわれているが、日置
市の状況はどうか。

市長

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

２番
7番
山口初美
議員

1. 受動喫煙防止の具体策を伺
う

(1) 受動喫煙による急性・慢性の影響
について伺う。

市長

(2) ２０１６年度の診療報酬改定で若い
人の禁煙外来受診が健康保険適用
になった。この禁煙外来を活用し、
やめたいのにやめられない喫煙者
に対し「やめる支援」を実施できな
いか。

市長

(3) 公共施設内での禁煙徹底のため、
ステッカーの掲示に取り組まない
か。

市長

(4) 喫煙や受動喫煙による健康被害に
ついての学習会やシンポジウムなど
開催しないか。

市長

(5) 健康づくり条例を制定した自治体に
ふさわしい受動喫煙防止の具体策
をどう考えるか。

市長

2. 脱原発について (1) 原子力防災訓練はいつ、どのように
行う計画か進捗状況を伺う。

市長

(2) 熊本地方の地震を受け、九州電力
に対し、川内原発を一旦停止し点
検するよう新知事は８月26日要請し
たが、９月５日の回答では停止せず
定期点検で行うということであった。
県知事は９月７日、福岡の九電本社
に出向き、再度、即時一時停止を
要請されたが、県知事のこの間の行
動や九州電力の対応について見解
を伺う。

市長

3. 小・中学校のクーラー設置
につて

(1) 教室の温度は学習に適した温度に
なっているか。

教育長

(2) 学校や保護者等からの要望はどう
か。

教育長

(3) 本市へも降灰対策事業として検討さ
れるよう県へ要望されたか。

教育長

4. ３つの医療費（乳幼児医療、
ひとり親家庭医療、重度心
身障害者医療）の助成制度
を現物給付（窓口無料）に
するよう県に要請することに
ついて

(1) 鹿児島県の３つの医療費（乳幼児
医療、ひとり親家庭医療、重度心身
障害者医療）の助成制度はいづれ
も償還払い方式であるが、新県知
事が公約された「子ども医療費は窓
口一時払いを完全にゼロにします」
の政策を進めていただくよう、本市
からも要請しないか見解を伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

３番

9番
上園哲生
議員

1. 災害に対し、安全性が確保
された避難所への安心感あ
る避難方策について

（1） 現在、避難所に指定されている公
共施設の適正、見直しの取り組み
について伺う。

市長

（2） 適切なタイミングでの避難情報につ
いて、判断基準、種類と意味の周
知、また、沿岸部、山間部、各々の
特徴を持つ各自治会の自主防災組
織による独自の判断基準について
伺う。

市長

（3） 平成25年６月災害対策基本法の一
部改正により、災害発生時避難に
特に支援を要する方々の名簿作成
が義務付けられたが、活用に係る具
体的手順等の取り組み状況につい
て伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

４番
18番
池満　渉
議員

1. 公共施設の耐震化等の整
備状況について問う

東日本大震災の教訓から、「建築物
の天井脱落対策及びエレベーター
等の脱落対策等に係る改正建築基
準法施行令」が、平成26年４月に施
行された。これまでも公共施設の耐
震化等の整備は実施してきたが、
今年の熊本地震や頻繁する全国の
地震状況を考えると、早急な対応が
必要と考える。

(1) 改正内容に合致する本市の施設数
は。

市長
教育長

(2) 既に対策を講じた施設はあるのか。 市長
教育長

(3) 未対策の施設について、今後どの
ように改善に取り組むのか。

市長
教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

５番
5番
黒田澄子
　議員

1. 産後ケアについて問う (1) 産後ケアの現状は。 市長

(2) 産後ケア事業の市民への啓発方法
は。

市長

(3) 利用しやすい日帰り型の導入を考
えないか。

市長

2. 新生児聴覚検査の実施に
ついて問う

(1) 本市の新生児聴覚検査の現状は。 市長

(2) 未検査の新生児の把握と把握体制
の現状は。

市長

(3) 平成28年３月29日付の厚生労働省
通達「新生児聴覚検査の実施につ
いて」における本市の取り組みは。

市長

3. 日置市の防災・減災につい
て問う

(1) ９月２日に実施された県と合同の防
災訓練の成果と課題は。

市長

(2) 防災・減災の視点で、平成２３年・２
５年・２６年の一般質問市長答弁より
問う。

ア　被災者支援システムについての
先進導入事例の検証と判断はどう
だったか。また、昨年度導入された
避難行動要支援者管理システム活
用の詳細と、災害時に住民基本台
帳との連動について問う。

市長

イ　静岡県の作った避難所運営
ゲームＨＵＧは職員に研修を受講さ
せ、社会福祉協議会とも連携し、出
前講座ができる体制をとれるように
したいと答弁されたが、現状を問う。

市長

ウ　平成23年12月の答弁で災害図
上訓練ＤＩＧをすでに行っているとの
事だったが、現状を問う。

市長

エ　本市には防災士・県地域防災
推進員は何人おられ、市はこの
方々の活用をどのようになされてい
るか。

市長

(3) ９月３日、台風12号接近に伴い避難
準備情報が発表された。台風10号
では岩手県岩泉町でも同じ情報が
発表されたが悲惨な結果を見てい
る。

ア　避難準備情報を発表された後、
本市では高齢者施設等でどのよう
な避難行動がとられたか。また、市
は市内の高齢者施設等にどのよう
な行動を取るようにとの具体的な指
導をおこなっているか。

市長

イ　昨年、停電を伴う災害が発生し
ているが、防災行政無線は稼働し
ていたか。また、避難所閉鎖の基準
は。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

６番
15番
漆島政人
議員

1. 公共施設の地震対策につ
いて問う

(1) 伊集院北小は老朽化も著しく、早急
な改築が必要である。そこで先の議
会では、平成28年度に設計し、平
成29年度に改築するとの答弁で
あった。またその時、県内にまだ未
耐震校舎が94棟あるため補助金の
確保に向けて国と協議中であるとの
説明であったが、計画通り補助金を
確保し改築出来る見通しにあるの
か。

市長
教育長

(2) 産業建設部が間借りしている県の
合同庁舎もかなり老朽化している。
先の議会では、「本庁近くに建設し
ていきたい」趣旨の答弁であった
が、建設に関する今後の計画を伺
う。

市長

2. 実効性のある避難体制につ
いて問う

(1) 9月2日実施された県防災訓練で
は、沿岸地域の津波に対する避難
訓練を日吉、吹上方面で見学させ
ていただいたが、現在実施している
避難訓練の在り方でいいと認識され
ているのか。

市長

(2) 6月19日に豪雤災害に備えて、４地
域の中央公民館が避難所として開
設され避難の呼びかけがあった。ま
た、９月３日には台風12号の襲来に
備えて26の避難所を開設し、避難
の呼びかけがあった。車で移動でき
る方や、ご家族の方が安全な場所
に避難させる方はいいとしても、移
動手段がない、避難させる身寄りも
近くにいない方の対応が一番の課
題である。そこで、避難体制の在り
方を再検討する余地があるのでは。

市長

(3) 現在指定されている避難所につい
て、安全性や避難所までの距離、
危険個所が存在する避難経路等を
考えた時、見直しの必要性があるの
では。

市長

防災体制について
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

７番
2番
畠中弘紀
議員

1. 町境・町名・地番の整理に
ついて

(1) ４地域の住居表示の状況について
伺う。

市長

(2) 区画整理事業の現在の状況を伺
う。

市長

(3) 近い将来に住居表示を実施して、
わかりやすい表示にするつもりはな
いか。

市長

2. 難病医療費助成制度につ
いて

(1) 難病患者の対象範囲と対象数は。 市長

(2) 難病医療費助成制度の変更による
市民への影響について伺う。

市長

(3) 日置市としての現状の体制と課題
について、市長の見解を伺う。

市長

7



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

８番
20番
松尾公裕
議員

1. 日置市の体育施設について （1） 2020年開催の国体の軟式野球とレ
スリング会場は、本市で3会場が決
定されているが、今後の施設の整
備とこの誘致をどのように活かして
いく考えか。

市長

（2） 東市来体育館は、今年度解体する
ことになっており、東市来総合運動
公園に体育館予定地があるが、そこ
に多目的屋内運動場（ドーム型）の
整備は考えられないか。また、東市
来総合運動公園には遊具施設がな
いが、設置の考えはないか。

市長

2 市道・県道の改良について （1） 湯田地区公民館前の市道（元湯堀
内線）の水路部分の暗渠化よる拡
幅改良の要望書が、地区公民館か
ら提出されているが、その後、検討
されたか。

市長

（2） 県道戸崎・湯之元停車場線の片側
通行部分の拡幅改良について、地
区公民館から要望書が提出してあ
るが、この路線についての取り組み
方針はどうなっているか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

９番
17番
田畑純二
議員

１ 本市の農業政策について (1) 日本では農政新時代が始まると言
われているが、市長はこのことをどう
思い、本市の農業にどう結びつけて
いくつもりか。

市長

(2) 本市では６次産業化をどう進めて来
て、その成果効果はどう出ている
か。また、今後どう強化していくつも
りか。

市長

(3) 地域社会を守る農業を本市ではどう
考え、どう実行しているか。

市長

(4) 若手農業者の確保、定着に向けて
の政策をどう考え実行し、今後もそ
の強化をどう図っていくつもりか。

市長

(5) 都市部と農村をつなぐ地域産業を
市長はどう考え、創出していくつもり
か。市長の見解と今後の方針を伺
う。

市長

２ 本市での魅力ある観光地域
づくりについて

(1) 本市では地域振興と観光政策施設
をどう結びつけ考え実行し、その成
果効果はどうか。また、今後どうして
いくつもりか。

市長

(2) 本市ではまちづくりと観光振興策を
どうとらえ実行し、その効果はどう出
ているか。また、今後どう強化してい
くのか。

市長

(3) 観光施設を「稼げる地域資源」にす
るために、何をどう実践し、今後どう
強化していくつもりか。

市長

(4) 地域産業を活用したヘルスツーリズ
ムとグリーン・ブルーツーリズムを本
市ではどう考え、今後どう展開して
いくつもりか。

市長

(5) 外国人向け観光の取り組みを本市
は今までどう実践し、今後どう進化
発展させていくつもりか。

市長

３ 人口減尐の中での本市のあ
り方について

(1) 人口減尐の中で、市民皆が幸せに
なる持続可能な仕組みに本市を変
えていくことを市長はどう考え、実践
していくつもりか。

市長

(2) 市長は人口減尐する本市の行政
サービスのあり方をどう考え、今後、
行政のシステムをどう変革していく
つもりか。

市長

(3) 人口減尐する本市の職員の能力開
発を市長は今後どう図っていくつも
りであるか。

市長

(4) 人口減尐する本市で対話による合
意形成のはかり方は。

市長

市政最高レベルの方針を引き
出す質問として
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10番

11番
坂口洋之
議員

1. 小・中学校の特別支援教育
の充実について

（１） 障がい者差別解消法に伴う学校に
おける合理的配慮について、教育
長の考え方を伺う。

教育長

（2） 障がいのある子どもが十分に教育を
受けられる、本市の環境整備の考
え方は何か。

教育長

（3） 小・中学校の特別支援学級の現状
と課題は何か。

教育長

（4） 発達障害の可能性のある子どもが
近年増加しているが、本市の現状と
指導方法について、考え方を伺う。

教育長

2. 小・中学校の空調設備導入
の考え方について

（１） 普通教室・特別教室の空調設備の
設置状況はどうか。

教育長

（2） 学校環境衛生基準で、教室の室温
調査を実施しているが、本市の各学
校の教室内の最高気温と最低気温
の状況はどうか。

教育長

（3） 今後の普通教室・特別教室の空調
設備の整備についての考え方を伺
う。

教育長

3. 本庁・各支所の職員配置の
在り方について

（１） 本庁・各支所の職員体制と業務役
割について、考え方を伺う。

市長

（2） 農林水産課、環境衛生や土木技
師、保健師等の担当、専門職員等
の本庁集約が進んでいるが、現状
についての本市の考え方を伺う。

市長

（3） 本庁集約が進む中で、各支所の保
健師、土木技師職員等の削減によ
り、行政サービスの低下を心配する
声もあるが、本市の考え方を伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

１１番

12番
花木千鶴
議員

1. コミュニティバスの妙円寺団
地内路線変更について

(1) 団地の開発、高齢化が進み、コミュ
ニティバスの路線見直しの要望があ
るが、どれくらい前向きな検討がさ
れているか。

市長

2. 障がい者差別解消の取り組
みについて

今年4月1日に障がい者差別解消法
が施行された。

(1) 差別解消に向けて、市民の理解を
得る取り組みは十分か。

市長
教育長

（2） 市内事業所等における周知、研修
等は十分か。

市長

（3） 合理的配慮の認識と取り組みは十
分か。

市長
教育長
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